

## Rechenschaftsbericht 2014 bis 2016

Per 30.09.2016 haben wir 451 Mitglieder, das sind 14 oder ca. 3 % Mitglieder mehr als im Oktober 2015 und 10 Mitglieder mehr als im Oktober 2014. Unter Berücksichtigung von 17 Todesfällen in diesem Zeitraum können wir eine sehr erfreuliche und positive Entwicklung feststellen. Die Mitgliederzahl von ca. 445 bis 451 Mitgliedern ist seit vielen Jahren konstant und ist sicherlich ein Zeichen für die positive und kontinuierliche Arbeit in den einzelnen Orts- und Stadtvereinigungen.

Der CDU-Anteil unserer Mitglieder beträgt aktuell unverändert ca. 50 %, der Frauenanteil 53 %, der Altersdurchschnitt liegt bei ca. 77,5 Jahren, davon sind allerdings 31 % älter als 81 Jahre. Dieser Prozentsatz steigt kontinuierlich, von 26 % in 2014 auf 28 % in 2015 und 31 % aktuell. Diese Entwicklung spiegelt auch die tendenzielle Altersentwicklung der Gesamtbevölkerung.

Erfreulich ist der hohe Anteil von Internetanschlüssen unserer Mitglieder.

Die Mitgliederzahlen in den einzelnen Vereinigungen:

- Barsinghausen 56
- Burgdorf 22
- Isernhagen 153
- Langenhagen 47
- Neustadt a. Rbg. 50
- Seelze 51
- Wedemark 66
- ohne OV 6

Die Vorstandswahlen fanden am 21.10.2014 und am 13.10.2016 mit jeweils ca. 60 Mitgliedern statt. Der derzeitige Vorstand setzt sich zusammen aus dem Vorsitzenden, den Stellvertretern Heidemarie Achilles und Jürgen Schart, dem Schatzmeister Martin Czogalla, dem Schriftführer Horst Böhmer und den 11 Beisitzern: Herbert Enders, Volker Franzen, Brigitte Hundertmark, Burkhard Kinder, Helmut Lohmann, Dietrich Mack, Uwe Müller, Wiebke Müller-Knoche, Ingrid Seewald, Rüdiger Walter, Jörg Weiland und dem Ehrenvorsitzenden Rolf Diez.

Die konstituierenden Sitzungen nach den Wahlen fanden am 19.11.2014 und am 02.11.2016 statt. 2015 und 2016 fanden in kontinuierlichen Abständen jeweils 5 Vorstandssitzungen statt. Die Themen Kassenstand, Mitgliederentwicklung und -werbung, Berichte aus den Verbänden und deren Aktivitäten ( Fahrten, Einladungen von Gästen und Referenten, Versammlungen usw.) sowie der Bericht des Vorsitzenden aus den Gremien, denen er angehört, sind ständige Tagesordnungspunkte.

Zur Mitgliederversammlung am 10.11. 2015 wurden 90 Mitglieder und 9 Gäste begrüßt. Der Landesgeschäftsführer der CDU Nds., Christian Meyer, war Referent zu den Themen sowie Richtlinien und Terminen zur Kommunalwahl 2016.

Die S-U Hann.-Land war Ausrichter der Kommunalwahlveranstaltung am 23.08.2016 in Isernhagen mit dem parl. Staatssekretär im BM der Finanzen, Dr. Michael Meister MdB, anwesend waren ca. 90 Gäste.

Im September 2016 wurde Jürgen Schart zu einem der stellv. Vorsitzenden der S-U in Niedersachsen gewählt und löste Eckhard Keese in diesem Amt ab.

Der Antrag der S-U Hann.-Land vom 25.08.2016 zur Korrektur der gesetzlichen Regelung der "Grundlage der Kreditwürdigkeit bei Verbraucherverträgen" fand Zustimmung bei den Beschlüssen der Landes- und Bundesversammlung der Senioren-Union 2016.

Langenhagen, den 01.11.2016